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ТЕПЕРЬ ТЫ В КУРСЕ
МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ...
На факультете филологии и журналистики в ближайшее время 

откроется учебная телестудия! Об этом мечтали все предыдущие 
поколения студентов... Уже закуплено современное оборудование 
для съемок и монтажа телевизионных программ. Курировать буду
щих тележурналистов, телережиссеров, телеоператоров, монтаже

ров и т.п. будут ведущие специалисты канала ТРК "Афонтово". Теперь курс "Теле
журналистика" будет освоен студентами не только теоретически — с небольшой 
экскурсией на телеканалы города и знакомством с ведущими тележурналистами 
региона, а с настоящей полновесной практикой. Первое, чем займутся студенты 2 
и 3 курсов, будут съемки новостей Красноярского госуниверситета. Пилотный 
выпуск новостей КрасГУ уже готовится. Следите внимательно за тем, что показы
вают телевизоры в главном корпусе. Надеемся, что свое настоящее телевидение в 
КрасГУ — дело самого ближайшего будущего.

КОМПЬЮТЕРНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ -  ПО МАКСИМУМУ
18-20 марта на ППФ 

прошёл трёхдневный 
научно-практ ический  
семинар "Информаци
онно-ком пью т ерны е  
технологии в учебном 
процессе и в админист
рировании деятельнос
ти факультета". Семи
нар проводился в рамках 
гранта, предоставленного 
Американским советом по 
международным исследо
ваниям и обменам IREX 
при поддержке Карнеги 
Корпорейшн. Задачей се
минара было сформиро
вать у сотрудников фа
культета навыки эффек
тивной работы в научной, 
образовательной и управ

ленческой сферах на основе ИКТ, а также ознакомить со спецификой использова
ния информационной среды ППФ. В рамках семинара проводились мастер-классы 
опытных специалистов в области ИКТ. Семинар прошёл буквально на "одном дыха
нии". Надеемся, что подобные мероприятия будут проводиться на ППФ и далее.

НОВОСТИ ИЗ ПРОФКОМА
1. На последнем заседании профкома, состоявшемся 31 марта, было решено 

принять участие в митинге Краевой ассоциации профсоюзов в защиту образо
вания. Организаторы предполагают поднять вопрос повышения стипендий и зарп
лат преподавателей, которые принципиально за последнее время не изменились, 
но главным образом — затронуть наболевшую тему реформирования высшего об
разования. Основная проблема: отсутствие каких бы то ни было конкретных доку
ментов, раскрывающих суть будущих изменений, нет широкого обсуждения.

Митингующие соберутся в начале третьей декады апреля у здания краевой ад
министрации. Главное требование: открытый диалог и совместное обсуждение на
сущных проблем красноярского регионального образования.

2. В ближайшем будущем в университете стартует ежегодный конкурс ин
формационных уголков.

3. Стартует конкурс общежитий.
ЛЮБИМЫЕ ДНИ
С 19 по 26 апреля пройдут традиционные Дни психолого-педагогическо

го факультета. В рамках дней ППФ планируется проведение "Недели толерант
ности” , "PR-акции", конференции молодых ученых и студентов "Психолого-педаго
гическая наука и образование: гуманитарные технологии" (подробности — на сай
те www.ppf.krasu.ru), акции "Помоги ребенку" (концерт которой будет проходить на 
базе ГорДК) и, конечно, как всегда блестящего собственного ППФ-ского концерта.

Всех, кто хочет участвовать или помочь в организации данного события, про
сим обращаться к зам. декана ППФ по социальным вопросам — Савельевой О.А. 
(ауд. 14-01) и директору студклуба — Богданову Р.В. (14-07).

ПОСТУПКИ
•  Дни донора в университете 4-5 апреля прошли успешно — кровь сдали 80 

человек. Желающих было больше, но на остальных не хватило продуктовых набо
ров. Кто-то все-таки сдал кровь и без материального вознаграждения...

•  У студентов и преподавателей КрасГУ есть возможность сделать еще одно 
доброе дело: приносите в ауд.42-08 одежду, книги, любые вещи для детей из детских 
домов нашего города и края. Эту акцию традиционно проводит ППФ (читай выше).

КВН ЖИВ!
“Левый Берег” получил приглашение играть в Премьер-Лиге. И уже сыграл в 

1/8 финала в Москве 7 апреля.
СПОРТИВНЫЕ РАДОСТИ И СЕНСАЦИИ
•  Университетские соревнования по футболу завершились, скажем так, с ма

ленькими сенсациями. Известно, что последние годы безусловными лидерами бы
ли экономисты и юристы. На этот раз 1 место заняли математики! Второе мес
то у эконома, на третьем — филологи с журналистами. И это еще одна при
ятная неожиданность. Хотя студенты ФФиЖ в последнее время показывают очень 
неплохой футбол, обычно они занимают 5-6 места... А вот третья позиция — это 
уже реальное достижение!

•  В Краевой универсиаде наш университет продолжает занимать призовые 
места. Девушки-баскетболистки стали вторыми (первое место у КГТУ), а вот пар
ни-волейболисты КрасГУ — первыми!

БЫТОВЫЕ ДЕТАЛИ
•  Университет к весне от

мыли и приукрасили: во 2 кор
пусе появились жалюзи и кадки 
с большими растениями.

•  Столовая в главном кор
пусе работает до 17 часов — 
по просьбам студентов. Но са
мих студентов в зале что-то 
маловато... А вот столовая на 
Маерчака работает аж до 19 
часов! Чему тамошние студен
ты очень рады — и ходят туда 
ужинать...
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НАШИ ЮБИЛЯРЫ
Поздравьте с 50-летием

•  16 апреля — А. Н. 
Гилис, библиотекаря; *

•  20 апреля — Г.И. 
Комарову, инженера 
ОТБ.

Здоровья вам и 
успехов!

ЛЮБОПЫТНЫЕ ЦИФРЫ
Докторов и кандидатов каких наук в КрасГУ 

больше всего (штатных сотрудников)?
Физико-математических наук: докторов 

— 16, кандидатов — 62. Химических наук: 
докторов — 2, кандидатов — 15. Биологичес
ких наук: докторов — 7, кандидатов — 34. 
Экономических наук: докторов — 1, кандида
тов — 40. Юридических наук: докторов — 7, 
кандидатов — 40. Исторических наук: докто
ров — 1, кандидатов — 11. Философских на
ук: докторов — 3, кандидатов — 16. Филоло
гических наук: докторов — 3, кандидатов — 
19. Педагогических наук: докторов — 1, кан
дидатов — 10. Психологических наук: докто
ров — 1, кандидатов — 3. Социологических 

наук: докторов — 2, кандидатов — 1. Меди
цинских наук: докторов — 1, кандидатов — 
3. Технических наук: докторов — 1, канди
датов — 4. Еще у нас один доктор искус
ствоведческих наук и один кандидат геог
рафических наук.

(Данные на конец 2004 года)

С е г о д н я  в о п р о с  звучит  так: 
в университ ет е п о к а з а л с я

Фёдорова Елена, Ф-53:
"Больше всего меня заинтри
говал, даже удивил курс "Иску
сство Западной Европы". Наши 
занятия проходили в БА — и 
там, на экране, нам показыва
ли картины... Я просто чувство
вала, как погружаюсь в этот 
мир и забываю вообще обо 
всём — так интересно нам рас
сказывали! Это было удиви

тельно и очень зрелищно! Больше всего запом
нилась картина "Афродита выходит из пены 
морской". Нам рассказывали, что, оказывается, 
в этой картине переплетены какие-то ткани, ни
точки, которые светятся в темноте, и оригинал 
этой картины по-настоящему сверкает. Очень 
хотелось бы посмотреть!"

Хоботов Евгений, Б-26: 
"Заповедное дело. Я плани
рую в будущем стать охото
ведом, поэтому всё, что свя
зано с заповедниками — их 
создание, сохранение диких 
редких ландшафтов, опреде
лённых видов животных, т.е. 
природы как таковой — было 
мне очень интересно, и я на

деюсь, что в дальнейшем у нас ещё будут такие 
же узкоспециализированные предметы."

Жукова Елена, фил-45: 
"Есть предметы, которые ин
тересны сами по себе, вне 
зависимости от преподава
теля и манеры подачи мате
риала. Для меня таким пред
метом был украинский язык. 
Мне в нём нравилось абсо
лютно всё — у меня украинс
кие корни и, наверное, здесь 

во мне заговорили гены! Особенно запомнился 
зачётный вечер: мы ставили разные сценки, пе
ли песни на украинском языке, перепевали на 
украинском "Belle” , читали стихи и разыгрыва
ли номера. А ещё этот язык иногда очень смеш
ной — в переводе на украинский самые обычные 
русские фразы приобретают несколько иной отте
нок звучания (например, "Наш Паша погано вчиця"
— "Наш Паша плохо учится").

А есть предметы, которые, может быть, и не 
столь увлекательны, но их делают безумно ин
тересными сами преподаватели. Такой пред
мет для меня — польская литература, который 
у нас ведёт потрясающий пан Дариуш Клеховс- 
ки — очень артистичный, обаятельный, я бы да
же сказала харизматичный преподаватель! 
Свои лекции он старается выстроить по всем 
правилам — и это действительно получается 
очень интересно и содержательно!"

Щапов Артём, Ф -12: "Ме
ханика. Это очень обширный, 
фундаментальный раздел в 
физике — там рассматривают
ся и детально изучаются все 
движения: поступательные, ко
лебательные, вращательные, а 
также законы, благодаря кото
рым они возможны. Мы прово
дили массу экспериментов — у 
нас очень хорошие лаборато

рии, много различных приборов — и каждый за
кон, изучаемый в теории, мы впоследствии вы
водили на практике. Очень интересной для меня 
была работа с гироскопом (данный прибор ис
пользуется в метрологии, простейший пример 
гироскопа — волчок), когда мы изучали сам 
принцип его функционирования. Это была 
действительно тяжёлая работа, и получилась 
она далеко не сразу. Я просидел над ней очень 
долго, но мне действительно понравилось — ги
роскоп этот я точно изучил на все 100%!"

Бондарь Алексей, П-11: 
"Для меня лично очень инте
ресным предметом была пси
хология, которую преподава
ла нам Татьяна Васильевна 
Окладникова. Она давала ин
формацию не только для то
го, чтобы её прослушали — а 
для того, чтобы мы реально 
что-то вынесли и поняли. Ме

ня поразила сама манера подачи материала: на 
примерах, с очень красочными объяснениями — 
это действительно передавало эмоциональную 
суть того иного аспекта тематики. Такое очень 
сильно цепляет — полностью вникаешь в 
предмет!"

Борецкая Татьяна, Б-42: "Мне запомнил
ся английский язык. Во-первых, я освоила анг
лийскую грамматику и стала лучше понимать 
саму структуру языка — после учёбы в школе у 
меня в запасе был только определённый лекси

ческий набор, не больше. 
Во-вторых, мне очень пон
равилось то, как нам его 
преподавала Галина Дмит
риевна Попова — это было 
настоящее погружение в 
английский. Две ленты под
ряд, целых три часа нам да
вали полную свободу: мож-

" К а к о й  п р е д м е т  за  в р е м я  у ч ё б ы  
в а м  н а и б о л е е  и н т е р е с н ы м ? ”
но было ходить, сидеть на столе, тут же прихо
дить с кефиром и булочкой, но самое главное
— чтобы всё на английском! Сначала для нас 
это было шоком, но к концу второго курса мы 
были уже настолько адаптированы, что всё это 
казалось вполне естественным. Знания, кото
рые нам дали, настолько осели, что даже сей
час, когда после занятий прошло уже два года, 
я легко могу вспомнить и рассказать английс
кую грамматику и в целом более осознанно 
подхожу к языку!”

Верёвкина Юлия, Х-33:
"Органическая химия. Осо
бенно запомнились лабора
торные — куча неизвестных 
веществ, предметов, всё это 
кипятится, взрывается — 
просто очень интересно! Да
же несмотря на то, что воз
никали трудности с реакти
вами (их всё время не хватало, поэтому какие- 
то компоненты заменялись, и в итоге исход 
опыта получался не совсем таким, как хотелось 
бы), сам предмет меня очень заинтересовал!

Донцов Юрий, М-21:
"Дискретная математика.
Основное содержание это
го предмета — алгебра и 
логика, различные множе
ства. А применяется он в 
самых различных сферах — 
на дискретной математике 
базируется создание мик
рочипов, она же составляет 
принцип работы компьютеров. Этот предмет 
давался мне легко, и я очень хорошо его 
понимал."

Ширяева Ольга, П-34:
"Основы профориентации
— предмет о подростках и 
их самоопределении в про
фессиональном плане. Те
ма звучала так — "Будущее 
глазами подростка". Мы 
проходили практику в школе
— проводили у девятых 
классов игры, занятия и тренинги, которые ори
ентируют подростков на то, какую специаль
ность они могут выбрать, что именно их интере
сует в выбранном направлении, какие профес
сии будут актуальны в будущем. Сначала, ко
нечно, возникали трудности, в основном, орга
низационные: нужно было усадить детей, успо
коить — мы даже немножко голос сорвали! Но 
под конец мы уже успели подружиться, и сам 
этот предмет мне очень 
запомнился.”

Биксентаева Эльвира,
Э-36:  "Самыми интересны
ми предметами я считаю те, 
которые могут пригодиться 
в жизни во многих областях
— таким курсом была для 
меня философия. Этот 
предмет заставляет по-дру
гому взглянуть на жизнь и выявить некоторые 
законы, подходы, которые можно затем исполь
зовать в самых разных сферах. Запомнился, ко
нечно, Маркс — для экономики это самый важ
ный философ, можно сказать, "гуру", ну и, ес
тественно, Гегель и Кант — те глобальные 
проблемы, которые они поставили в философс
кой науке. Философия действительно помогает 
задуматься о смысле жизни — мы с одногруп- 
пницей углубились в эту тему, когда делали по 
ней доклад. Ей достался Сартр, а мне — Камю, 
который говорил о тщетности существования и 
о том, что смысла жизни как такового нет. Сла
ва богу, есть и другие философы, которые счи
тают иначе! Самое интересное, что философия 
ставит вопросы там, где их действительно нуж
но ставить, но ответов не даёт — их должна 
дать сама жизнь."

Юрий Карлов, Ф-32:
"История России — я полу
чил от этого предмета мас
су удовольствия! На него 
хотелось ходить не только 
ради самого предмета, 
скорее, ради преподавате
ля — Эдуарда Григорьеви
ча Колесника. Он умеет 
преподать предмет, рас
сказывая не столько определённую тему, 
сколько истории, в которых отразилась та или 
иная эпоха. И даже несмотря на то, что я сдал 
историю на тройку и со второй пересдачи — 
мне было действительно интересно!"

Опрос провела Елена ЛАРИНА
(отметила “Социальную психологию, причём 

интересным предмет делает по большей части 
преподаватель — Алексей Сергеевич Новиков. У 
него очень своеобразное чувство юмора, стиль и 
сама манера подачи материала. Особенно мне 
запомнилась лекция, посвящённая эксперименту 
"Бихевиористское исследование подчинения", 
который проводил Стэнли Милгрэм. Это иссле
дование выявляло соответствие природы чело
века общепринятым этическим нормам... Оказа
лось, что люди гораздо более жестоки, чем мы 
привыкли считать.”)
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"И познаете истину, и ^ ^ ^ ^ ^ ^ е л а е т  вас свободными

У н и в ерс и тетс к а я  Ж и зн ь
(Ин. 8.32).

http://www.ppf.krasu.ru
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РЕЗУЛЬТАТЫ ЗИ М Н ЕЙ  СЕССИИ В К р а сГ У
ФАКУЛЬТЕТ, ОТДЕЛЕНИЕ

обязан
-ных
сда
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всего
сдали
сессию

% качество успеваемости %
качес

тва

кол-во 
студентов, 

сдавших 
на “4 ” и 

“5” в 
2002-03

кол-во
отчисл.
студ-в

успевае
мости
общий

на
“отлично”

на
“отлично”

и
“хорошо”

на
“хорошо”

биологический бюджет 481 469 97$ 117 153 59 68,4 329 12
биологический платн 59 56 94,9 8 21 5 57,6 34 4
искусствовед, и культуролог. бюджет 92 90 97,8 12 38 4 58,7 54 2
искусствовед, и культуролог. платн 30 28 93,3 2 9 3 46,7 14 0
истории, философ, политол. бюджет 136 134 98,5 25 57 12 69,1 94 2
истории, философ, политол. платн 66 65 98,5 3 16 1 30,3 20 1
математики и информат. бюджет 534 525 98,3 87 130 43 48,7 260 32
математики и информат. платн 58 58 100,0 0 5 4 153 9 7
психолого-педагогический бюджет 355 350 98,6 121 141 15 78,0 277 4
психолого-педагогический платн 201 199 99,0 28 84 16 63,7 128 2
современных иностр. языков бюджет 169 169 100,0 49 56 6 65,7 111 0
современных иностр. языков платн 154 151 98,1 20 29 2 33,1 51 3
социальной работы бюджет 119 114 95,8 32 60 0 773 92 4
социальной работы платн 60 56 93,3 1 26 1 46,7 28 4
физический бюджет 510 473 92,7 65 148 54 52,4 267 34
физический платн 14 6 42,9 0 1 0 7,1 0 8
филологии и журналистики бюджет 361 351 97 3 105 133 34 753 272 10
филологии и журналистики платн 312 298 95$ 21 55 37 363 113 14
физической культуры бюджет 192 185 96,4 24 59 23 553 106 7
физической культуры платн 101 97 96,0 17 17 6 39,6 40 4
химический бюджет 355 349 983 66 92 39 553 197 6
химический платн 36 34 94,4 0 0 1 2,8 0 2
экономический бюджет 929 767 82,6 106 313 57 513 476 2
экономический платн 320 176 55,0 4 38 13 173 55 4
юридический бюджет 400 392 98,0 75 122 27 56,0 224 8
юридический платн 234 228 97,4 5 25 18 203 48 6
отд. сравнит, правоведения бюджет 106 99 93,4 25 38 9 67,9 72 0
отд. сравнит, правоведения платн 39 30 76,9 3 8 3 35,9 14 0
ВСЕГО бюджет 4739 4467 943 909 1540 382 59,7 2831 123
ВСЕГО платн 1684 1482 88,0 112 334 ПО 33,0 554 59
ИТОГО 6423 5949 92,6 1021 1874 492 52,7 3385 182

Комментарий.
По сравнению с прошлогодней зим- 

■ей сессией

іольш ГпГплатнсй форме о б у ч е 
на 29 меньше. Как и в прошлом году,, каР„
Г а ? н и Г ?Вл1го;Тря-аимпроценѴ канео

студент у нас -  троечник!

Меняем синицу 
на " Журавля" /

...Счёт открыт. Бумажная волокита окончена. Факультет 
филологии и журналистики празднует официальное рожде
ние Ассоциации студентов-журналистов "Журавль".

Идея молодёжного объединения на факультете появилась 
достаточно давно: ощутимо требовалось пространство для 
ведения внеучебной деятельности. Участие в грантовых кон
курсах, привлечение партнёров для мероприятий, работа с 
выпускниками — вопросы эти не были для факультета празд
ными. Их решением, в том числе, и займётся "Журавль".

Программа деятельности намечена серьёзная. Это и про
ведение встреч, пресс-конференций, выставок, и осуществ
ление редакционно-издательской деятельности (в частности, 
выпуск газеты "ЖураѵѵеІІ"), и участие в конкурсах проектов. 
Например, уже сейчас "Журавль" подал свой проект на го
родской конкурс “Красноярский молодёжный форум” и на 
краевой — "Новый фарватер". Это проект студенческой теле
студии. Её появление связано пока только с учебными зада
чами, оказывать поддержку в новом начинании согласились 
все ведущие телекомпании города.

Ещё одним достижением блеснула новорождённая орга
низация: на контакт вышел развлекательный клуб "Колорад
ский папа" и предложил площадку для проведения ежемесяч
ных мероприятий.

Вот такие новые возможности открываются для студен
тов-журналистов, хотя не только для них. Стать членом этой 
молодёжной организации может любой студент нашего уни
верситета. При этом они получают доступ к такому взаимо
действию с обществом, которого он не мог бы достичь, буду
чи, говоря языком соседей-юристов, обычным физическим 
лицом (например, участвовать в соискании большинства 
грантов). Поэтому давайте все вместе поздравим ФФиЖ с 
открытием и пожелаем "Журавлю" долгого и высокого 
полёта.

Кирилл АРСЕНЬЕВ

СДЕЛАЛ ФОТО?
ПОЛУЧИ БИЛЕТ!

СВЕЖАЯ НОВОСТЬ:
крдсноярцы — победили!

1-3 апреля в Дании (г. Калундборг) проходил Международный хоровой 
фестиваль, посвященный 200-летию Г.Х. Андерсена. Единственным (!) предс
тавителем России на этом певческом слете был молодежный хор нашей 
университетской гимназии “Универе” (руководитель — А.В. Лисюткин). 
Хор существует восьмой год, в его составе — учащиеся гимназии, а также ее 
выпускники, большая часть которых — нынешние студенты КрасГУ.

Наши ребята заняли на фестивале 1 место в категории “смешанный 
хор” ! Поездка в Данию состоялась в том числе и при поддержке проректора 
КрасГУ О.А. Осипенко.

Сфотографировавшись у входа в КрасГУ на фоне флагов 
Красноярского края, Эвенкии и Таймыра, 300 студентов 
университета получили билеты на концерт, который прой
дет сегодня во Дворце спорта им. Ярыгина.

Четыре года назад, после месяца 
учёбы на филфаке, я поняла, что 
учиться на этом факультете неимо

верно сложно. В то же время я увидела, что 
есть люди, которые действительно заинте
ресованы в этой профессии и ради неё го
товы преодолеть любые трудности. Таким 
человеком мне тогда показалась и ОЛЬГА 
ПУЖИЛОВА — она тщательно готовилась к 
занятиям, блестяще отвечала на семинарах 
и при всём этом была очень отзывчивым, 
весёлым и общительным человеком! В этом 
году Оля Пужилова, студентка 4 курса 
ФФиЖ, второй раз стала потанинской 
стипендиаткой, и я решила узнать, как ей 
всё это удаётся.

Если бы тебе нужно было описать 
себя с помощью трёх прилагательных, 
какие бы ты выбрала?

Активная, инициативная...и, наверное, 
честная.

Университет для тебя это...
В первую очередь, это получение обра

зования, во-вторых — много-много разных 
знакомых и, конечно же — расширение кру
гозора, абсолютно новый взгляд на мир. 
Университет, несомненно, даёт огромный 
жизненный опыт!

Последняя книга, которая тебе пон
равилась?

Книги Хемингуэя — "Прощай оружие!" 
и, особенно, "По ком звонит колокол". Нем
ного тяжёлая, но очень хорошая книга: мно
го интересных философских рассуждений о 
первой мировой войне и войне в целом — о 
том, как она влияет на судьбы людей, лома
ет их психику и жизнь. О том, что война — 
это большое зло.

Почему ты выбрала именно филоло
гический факультет?

Мне кажется, что гуманитарное и, преж
де всего, филологическое образование, да
ёт человеку очень важную жизненную базу: 
умение найти своё место в будущем, спо
собность правильно себя оценивать, об
щаться с людьми... Мы живём в социуме, и 
всё это действительно значимо. Филологи
ческое образование формирует определён
ную жизненную философию — чтение ог
ромного количества разной литературы, 
классической и современной, журналов, 
газет приводит к тому, что на некоторые ве
щи начинаешь смотреть совершенно иначе. 
Например, современная Россия, — оцени
ваешь её сегодняшнее положение с точки 
зрения исторического опыта. Прочитав кни
ги о русской революции, увидев, как описы
вают это событие зарубежные авторы и как 
оценивают его с разных позиций российс
кие писатели — начинаешь лучше понимать, 
с чего всё начиналось и к чему пришло, как 
получилось то, что мы видим сегодня —  
формируются более широкие взгляды на 
жизнь в целом.

Какой предмет тебе 
больше всего понравил
ся за время учёбы в уни
верситете?

Деловая риторика 
(преподаватель — Г.А. 
Копнина). Это очень инте
ресный предмет, который 
дал нам многое из того, 
что пригодится в будущем: 
полезные рекомендации и 
правила — как проводить 
пресс-конференции и де
ловые совещания, как ана
лизировать аудиторию и 
подготовить речь — зна
ния, максимально приме
нимые в современной жиз
ни. Сейчас именно на ка
федре риторики я пишу

компьютером — на такой 
работе я чувствовала бы 
себя закрытой от реально
го мира.

Что из четырёх лет в 
университете тебе хоте
лось бы пережить заново?

Дни рождения одногру
ппников! Мы обязательно 
всех поздравляем, дарим 
от лица группы подарки. 
Наверное, мне вообще по
везло с группой — у нас 
очень много интересных, 
умных, разносторонних 
людей! А ещё приятно 
вспоминать то время, два 
года назад, когда я впер
вые стала потанинским 
стипендиатом — это было

О л ь г а  ^ Ь уж и
' Л у ч ш е  ж а л е т ь  о  т о м ,  ч т о  б ы л о ,  

ч е м  о  т о м ,  ч т о  н е  п р о и з о ш л о ,  
н о  л л о г л о  с л у ч и т ь с я

курсовую работу "Антифразис в публицис
тических текстах" (антифразис — это троп, 
который имеет свои функции: воздействие, 
речевое манипулирование и т.д.)

Ты человек честолюбивый, амбици
озный?

Амбиции бывают положительные и от
рицательные, и у меня есть частично и те, и 
другие. Положительные — когда ты качест
венно делаешь работу и знаешь, что её оце
нят, что это поднимет твой престиж — это, 
конечно, хорошо. Но бывают и отрицатель
ные амбиции, которые я стараюсь в себе 
подавлять — очень люблю спорить, всегда 
отстаиваю свою точку зрения... А потом 
вдруг что-то в голове срабатывает: "Да ус
покойся ты! Зачем? У каждого своя точка 
зрения!" — и всё, отступаю. А честолюбие 
— это всё-таки отрицательное качество, 
оно мешает и создаёт много конфликтов в 
общении с людьми, я бы заменила понятие 
"честолюбие” другим — "чувство собствен
ного достоинства". Можно поддерживать 
свой авторитет, развиваться и достигать 
целей, находя одновременно контакт с 
людьми.

Какие у тебя планы на будущее?
Я точно знаю, что не буду преподавате

лем — несмотря на то, что я проходила 
практику в школе, и работа учителя показа
лась мне довольно интересной. Я очень ак
тивный человек, мне нравится общаться с 
людьми — поэтому я планирую работать в 
социальной сфере. Я, наверное, не смогла 
бы работать исключительно с бумагами и

очень торжественно и почётно. У нас была 
весёлая, дружная команда. Особенно мне 
запомнилось, как мы, уже прошедшие кон
курс, писали сценарии для торжественной 
части: придумывали что-то, смеялись, об
суждали — те моменты мне действительно 
хотелось бы повторить!

Чем запомнился потанинский кон
курс в этом году?

Второй этап, деловая игра, в этом году 
проходил намного интереснее — игры, из 
которых он состоял, были совершенно не
ординарные. До этого два года подряд всё 
проходило абсолютно одинаково — физи
ческие игры, игры на сплочение и т.д. Со
вершенно неинтересно играть, когда зна
ешь чего надо добиться и понимаешь, как 
это можно сделать. А в этом году были ин
тересные задания — особенно вторая поло
вина дня, когда организаторы перевернули 
ситуацию и сделали из нас, игроков, — тре
неров: мы должны были сами придумать 
конкурсы на выявление качеств для других 
ребят. Вначале мы расписывали качества, 
присущие определённой исторической лич
ности (Сократ, Колумб, Петр I), а затем при
думывали игры и сценки, в которых эти ка
чества можно проявить как можно ярче. Это 
было увлекательно!

Многие участники бывают удивлены, 
когда узнают, что люди, в победе кото
рых они не сомневались, не выиграли 
конкурс. Какие, на твой взгляд, реаль
ные критерии отбора на потанинском 
конкурсе?

Официальными критериями объявляют
ся наличие лидерских качеств, деловых и 
организаторских способностей. Но, в ре
альности, я думаю, отбирают тех, кого за
метят — активный, работает, умеет себя 
поставить, говорит сам и при этом слушает 
других. Как раз это — умение одновремен
но быть командиром и работать в команде
— и есть самое сложное. Были неприятные 
моменты, когда человек понимал лидерские 
качества как умение громко кричать на всю 
группу! Но на самом деле принципы отбора, 
особенно в этом году, мне показались не 
совсем ясными. Были ребята, которые мне 
очень понравились: в ходе игры они показа
ли себя как интересные, дружелюбные, об
щительные люди, приводили веские аргу
менты, яркие примеры — но, к сожалению, 
не прошли отбор.

Что даёт тебе потанинский конкурс, 
помимо самой стипендии, конечно?

Во-первых, чувство собственного удов
летворения: понимаешь, что был неплохой 
конкурс — 5 человек на место, что пройти в 
двадцатку престижно и почётно — и появля
ется больше уверенности в себе. А во-вто
рых, ощущаешь себя в какой-то мере "звез
дой" — о нас писали в "Сегодняшней газе
те" и "Комсомольской правде", два года на
зад мы всей командой участвовали в прог
рамме "Чай вдвоём с Ириной Долгушиной"
— обсуждали проблемы молодых специа
листов, говорят, что даже на ОРТ показыва
ли какой-то кусок конкурса с нашим участи
ем. Приятно, когда, прочитав о тебе в газе
те, звонят знакомые — меня поздравила 
моя классная руководительница, с которой 
последний год я почти не общалась, и даже 
стоматолог, к которому я хожу, передал мне 
через сестру, что я — молодец!

Как стать потанинским стипендиатом?
Нужно стремиться проявлять себя в каж

дом конкурсе. В каждой игре, в каждом за
дании — установить для себя интерес к это
му. Многие на игре вели себя очень инерт
но — перед тем как идти, нужно подумать, а 
интересно ли тебе это? Очень важно уметь 
работать в команде — тебя запоминают та
ким, как ты себя проявил, и будет очень 
неприятно, если кто-то пройдёт мимо и ска
жет: "А! Я помню — она меня локтём толк
нула!" — а ведь такое действительно 
случается.

И, конечно же, не нужно бояться — луч
ше сожалеть о том, что ты не прошёл, чем 
думать, что мог пройти, но просто не ис
пользовал эту возможность. Я вспоминаю 
себя два года назад: я вообще не планиро
вала идти на конкурс, была очень неуверен
на в себе — "там куча отличников, все очень 
умные, энергичные, все лидеры — что мне 
там делать?" Но я всё-таки пошла и убеди
лась — и я это могу!

Елена ЛАРИНА, ППФ

О
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\ААногие понижают, что край должен 
быть един. Это обусловлено исторически, вы

годно экономически, в эт ом настоящая государ
ственная мудрость. (В.В. Семенов, председатель постоянной ко
миссии Законодательного собрания Красноярского края по финансам, 
бюджету и налоговой политике)
Сегодня, 11 апреля, в Красноярском госуниверситете 

начинает работу межрегиональная 
научно-практическая конференция 

“Объединение субъектов Российской федерации 
и проблемы природопользования 

в приенисейской Сибири”.

ПРОВОРОВ
Александр Сергеевич, 
ректор Красноярского 

государственного 
университета

Я глубоко уверен в том, что 
объединение Красноярского 

края с Таймыром и Эвенкией — 
правильное решение, которое поз
волит создать единое социально- 
экономическое, научно-образова
тельное и интеллектуальное прост- 

4.>ранство, даст возможность более 
эффективно решать многие проб
лемы во всех сферах жизни насе
ления региона, и особенно мало
численных народов Севера.

Только в едином, мощном и 
экономически развитом регионе 
каждый его представитель может 
чувствовать себя нужным общест
ву, социально защищенным и уве
ренным в своем будущем.

ГНЕЗДИЛОВ Андрей
Алексеевич, замести
тель губернатора края

Экономика Красноярс
кого края и сейчас, и 

в обозримом будущем бу
дет базироваться на ис
пользовании природных ре
сурсов. Сейчас освоение 
природных ресурсов, будь 
то твердые полезные иско
паемые, нефть, газ или лес, 
наталкивается на препят
ствия, связанные с админи
стративным делением реги
онов. При этом оговорюсь, 
что эти препятствия более 
весомы именно для регио

на, чем для федерального центра, именно мы, жители 
Красноярского края, Таймыра и Эвенкии больше заин
тересованы в ликвидации этих помех, нежели феде
ральный центр. Заключаются они в следующем: приро
да не признает административных границ, искусствен
но наведенных людьми. Изучение этих систем в качест
ве единого целого со стороны регионов подвержено 
административным условностям, зачастую непреодо
лимым — здесь и разные бюджеты, и расположение 
некоторых месторождений на территориях нескольких 
субъектов, и другие — объективные и субъективные.

После объединения наш Красноярский край будет 
развиваться как единый народнохозяйственный комп
лекс. Объединение значительно расширит внутренние 
кооперационные связи, возможности для малого 
предпринимательства, подтолкнет развитие производ
ственной инфраструктуры. Повысится эффективность 
управления экономикой, исчезнут административные 
ограничения в процессе равномерного развития терри
торий. Существенно расширится налогооблагаемая ба
за края, возрастет его инвестиционная привлека
тельность.

Кроме того, десятки тысяч людей работают в лес
ной, геологоразведочной, горнодобывающей, перера
батывающей, машиностроительной и других отраслях 
промышленности, связанных с использованием при
родных ресурсов. Для них это повышение заказов, уве
личение объемов работы и, соответственно, оплаты 
труда. Это увеличение рабочих мест, это приток фи
нансовых средств в обслуживающие отрасли — торгов
лю, сельское хозяйство, медицину, образование, 
службу быта и так далее.

Я уверен, что проводимая сегодня в стенах Крас
ноярского государственного университета кон

ференция еще раз даст возможность всем нам убе
диться в необходимости объединения трех субъектов 
Российской Федерации — Красноярского края, Таймы
рского (Долгано-Ненецкого) и Эвенкийского автоном
ных округов.

САВЧЕНКО 
Александр Петрович, 

декан биологического факультета 
КрасГУ, заведующий кафедрой 
охотничьего ресурсоведения и 

заповедного дела
Нередко приходится слышать, что 

политики в своих доводах, говоря о 
необходимости объединения субъектов 
РФ, недостаточно убедительны. На мой 
взгляд, причин здесь несколько: от общей 
настороженности населения к проводи
мым в стране реформам в целом, до мно
гоплановости затрагиваемых проблем.

В этом случае, мне кажется, что более 
эффективными могут оказаться оценки 
специалистов не в отношении референ

дума и объединения как таковых, а ана
лиз и освещение, как бы это ни прозвуча
ло странным, частных вопросов. Именно 
профессионал в той или иной области 
(по воде, по лесу, по недрам, правовым 
вопросам и т.д.) должен предельно взве
шенно и честно сказать, что последует в 
результате возвращения Красноярского 
края в прежние границы. Для этого мы и 
проводим конференцию.

Убежден, что необходимо живое об
щение, конкретные шаги и конструктив
ные решения. А человек, который в этом 
диалоге участвует, в том числе и в диало
ге с властью, сделает свой выбор. Время 
политтехнологий и рекламных роликов, 
как показывают последние события, 
прошло!

БУХАРОВА 
Евгения Борисовна, 
декан
экономического 
факультета КрасГУ, 
член инициативной 
группы
по проведению 
референдума

Какие аргументы вы 
могли бы привести моло
дому, прагматичному че
ловеку, раздумывающему 
об объединении?

— Я могла бы с цифрами 
в руках показать, что объеди
нение —■ экономически вы
годно. Ну, а если коротко... 
Объединение Красноярского

края, Таймыра и Эвенкии — редкий исторический шанс для 
нашего региона стать лидером экономического развития в 
стране. Реализация инвестиционных проектов объединен
ного края по освоению природных ресурсов Севера создаст 
условия для экономического роста во всех отраслях и сфе
рах края, потребует разработки и внедрения новых иннова
ционных проектов, привлечения в различные сферы дея
тельности, включая науку, производство, услуги, социаль
ную сферу большого числа молодых кадров. Это создает 
уникальные экономические условия выпускникам универси
тетов найти достойную работу, реализовать свои професси
ональные амбиции и исследовательские проекты на 
практике.

Какие вопросы будут рассмотрены на конференции 
на ваших — экономических — секциях?

— На секциях "Социально-экономические последствия 
объединения субъектов РФ в Енисейском районе" и "Соци
ально-экономические вопросы экологии и охраны окружаю
щей среды регионов Приенисейской Сибири" будут обсуж
даться стратегические вопросы объединения: эффекты со

циально-экономической интеграции Красноярского края с 
учетом влияния региональных мультипликаторов; увеличе
ние конкурентоспособности Красноярского края и механиз
мы взаимодействия с крупным бизнесом в сфере рацио
нального природопользования; механизмы реализации ин
теграционных проектов развития края; оценка социальных 
эффектов от реализации интеграционных проектов; роль ву
зов в формировании инновационного вектора объединения 
и подготовке кадров.

Почему конференция проходит сейчас — до выяв
ления результатов референдума?

— Значение конференции в том, что освоение природ
ных ресурсов севера будет осуществляться независимо от 
референдума. Очень важно адекватно оценить социально- 
экономические, экологические и другие последствия круп
номасштабного освоения ресурсов и на этой основе сфор
мировать стратегию взаимодействия власти и крупных ком
паний в интересах населения территорий. “Прописать пра
вила игры”, если можно так выразиться, а иначе наши се
верные территории превратятся в безжизненную пустыню...

Юркин Глеб, Ф-44: "В объе
динении я вижу в основном эконо
мические плюсы. Мне кажется, что 
сейчас Красноярский край не в по
лную силу использует находящие
ся на его территории месторожде
ния. Это происходит из-за их не
равномерного распределения — 
объединение должно снять все 
разногласия по этому поводу, и 
экономика пойдёт полным ходом — 
появятся новые рабочие места, ин

вестиции и всё, что с этим связано."
Владимирова Екатерина, 

Ф-34: "Красноярский край изна
чально включал в себя все эти тер
ритории, и ещё тогда, 10 лет назад, 
не стоило его разъединять. Сегод
няшнее объединение — это боль
шой плюс. Во-первых, это эконо
мические выгоды — сейчас деньги 
сначала перебрасываются в Моск
ву, потом идут из Москвы обратно, 
и неизвестно, какой процент при 
этом теряется. Во-вторых, единым 
краем да еще одному человеку лег

че управлять. И, в-третьих, это решит многие насущные 
проблемы... Например, когда едешь отдыхать в Тыву, при
ходится пересекать несколько границ, несколько постов 
ГАИ и на каждом тебя полностью досматривают — обыски
вают машину, проверяют паспорта, чуть ли не раздевают — 
всё это жутко неудобно и теряется очень много времени! К 
тому же, если ты, к примеру, захочешь пожить лето в Тыве, 
поработать там — ты просто не сможешь это сделать без 

прописки, потому что это абсолют
но другое “государство” . Когда ре
гионы объединятся, все эти проб
лемы уйдут в прошлое!"

Зубарева Вера, М-33: "Когда 
в одном регионе живёт 40 или 60 
тыс. человек, а это примерно по
ловина Солнечного, не объеди
няться, по-моему, просто глупо — 
вместе мы будем больше и силь
нее! Для Красноярского края объе
динение — это новые предприя
тия, которые будут открыты на

на 'Бегу
Студенты КрасГУ отвечают на вопрос 

"Как вы оцениваете 
предстоящее объединение края?”

базе сотрудничества, а, следовательно, новые рабочие 
места. К тому же это объединение с людьми других народ
ностей, мне кажется, — это очень интересно! У северных 
народов очень своеобразный уклад жизни, язык, характер 
ведения хозяйства, система верований и само мировосп
риятие, отличное от нашего.”

Евгений Кабашный, администратор ППФ: "Минус 
вижу только в том, что сейчас, до 
объединения, у каждого региона 
есть свои дотации на развитие, 
своя персональная поддержка из 
федерального бюджета. А после 
объединения будет большой пере
дел, Москва наверняка сократит 
дотации или сделает одну — об
щую, часть денег при этом навер
няка потеряется. Но если оцени
вать в целом, объединение несёт в 
себе много плюсов. Будет проще 
управлять — руководство станет 

общим, налогов меньше. Исчезнет двойная волокита, свя
занная с тем, что принятое в одном регионе постановление 
не распространяется автоматически на другие — многие 
вопросы будут проще решаться! Ещё один важный момент 
— культурный обмен между регионами, который неизбеж

но возникнет при объединении. У 
северных народов очень интерес
ные традиции, обычаи — было бы 
здорово, если бы мы имели к это
му отношение."

Пушкарев Максим, Ф-34: 
"На этот счёт у меня двоякое мне
ние. С одной стороны, объедине
ние — это всегда хорошо. Оно су
лит нам новые земли, ресурсы, 
месторождения — будет новый 
приток денежных средств, нало
гов и, следовательно, вращение 
капиталов, экономический обмен

между соединившимися регионами. К тому же гораздо 
проще управлять одной большой губернией, чем несколь
кими разрозненными. И, опять же, объединённая земля — 
это гораздо более сильная и мощная структура. Почему 
можно проголосовать против? Эвенкия и Таймыр — это 
достаточно крупные и неразвитые регионы, и нам в какой- 
то мере придётся их тащить на себе. Но это минус только 
на начальном этапе — постепенно мы будем вкладывать ту
да деньги, и обратный приток, естественно, будет. Глав
ное, чтобы эти деньги вращались именно в Красноярске, а 
не оседали где-то в кошельках в Москве. В целом же при 
объединении Красноярского Края с Таймыром и Эвенкией 
мы получаем мощный ресурсный субъект — давно извест
но, что именно Красноярский край “кормит" Россию, а пос
ле объединения значение края в масштабах страны ещё 
больше возрастёт!"

Дербенёв Александр, Ф-54: "Отношение, конечно, 
положительное. В СМИ много раз го
ворили, что разъединение было абсо
лютно непродуманным шагом! Гряду
щее объединение несёт в себе преи
мущество для всех регионов — эконо
мически подсчитано дополнительное 
финансирование, которое придёт из 
Москвы, к тому же укрупнение регио
на повлечёт за собой сокращение 
числа чиновников, меньше денег бу
дет уходить на бюрократический ап
парат. Существует ошибочное мне
ние, что всё решено уже без нас, но, 

на мой взгляд, это неправильно — каждый должен прийти 
и проголосовать!"

Крум Елена, Э-14: "Объединение края очень выгодно, 
в первую очередь, для студентов, 
потому что оно напрямую связано с 
созданием национального универси
тета, который будет финансировать
ся из государственного бюджета. 
Недавно в Красноярск приезжал ми
нистр образования — стоял вопрос 
о закрытии многих вузов в нашем 
городе. А если будет создан новый 
крупный субъект — создание нацио
нального университета, где будут 
бюджетные места, станет насущной 
необходимостью!"



ла ление к объеди-

п о ч е м у  я
ЕМЕЛЬЯНОВ
Владимир Иванович,
к.б.н., доцент кафедры
охотничьего
ресурсоведения и
заповедного де.джменя отйиіті

У  нению — исключительно 
положительное. И очень эмоцио
нальное. Я жил еще в том крае — 
едином, и помню все плюсы креп- 

J  кого, большого региона. Разъеди
нение было ошибкой. Возможно, 
кто-то лично и выиграл от этого, 

но в государственном масштабе — это точно неправильно. 
Все проявления сепаратизма такого рода — развал Союза, 
Чечня, дробление территорий — наши потери. Но это уже 
история. А вот в сегодняшней истории еще можно сделать 
правильный шаг...

Если говорить о научных интересах, а мы занимаемся 
перелетными птицами, то и здесь точно можно говорить, 
что объединение даст положительный результат. Предс
тавьте себе, что наши птички, например, гуси, гнездятся на 
Таймыре, пролетают через Красноярский край, остаются 
на пролете в Хакасии, а зимуют в Китае... Для исследова
ний популяции нам нужно договариваться с большим коли
чеством субъектов, как видите, даже международных. Ког
да все будет консолидировано, работать с одной, условно 
говоря, властью, будет несоразмеримо легче. Так что, ког
да говорят, что выбирая объединение, мы выбираем буду
щее края, людей, природы — это не просто слова. Это — 
единственно возможный вариант.

Возвращаясь к нашим гусям-лебедям, хочу отметить, 
что в объединенной Европе популяции этих самых гусей 
сохраняются на одном уровне, а, например, в разъединен
ной Азии — уменьшаются катастрофически. В Китае в 
70-е годы зимовало около 1,5 миллионов гусей-гуменни- 
ков, а в 2000 году — уже всего 250 тысяч особей. Да, гра
ницы, рубежи создают люди, для птиц они не существуют. 
Но там, где согласованная — единая — система охраны 
природы — там и результат соответствующий. А птицы, 
между прочим, чувствуют, где они лучше защищены...

З А  O B b E V U H E H U E P

РЕПЛИКА ГЕОПОЛИТИКА
С 3  Стакутис, преподаватель кафедры социаль-

ИО'1 Т с Г ™ "н я ? ;е  ^ " л и т и ч е с к и й  код (что-то 
вроде генетического кода): это устойчивые экономичес
кие политические. социальные связи, сложившиеся в дан
ном поостранстве. До развала края (в начале 90-х) этот 
код формировался у нас на протяжении столетии. Объеди
нение дает уникальную возможность восстановить его.

Согласитесь, нормальный человек не будет разрушать 
собственный генетический к о д ? ________________

Д У М А Й !

САВЧЕНКО 
Андрей Анатольевич, 

д.м .н , заведующий
кафедрой биохимии КрасГУ 
^объединение края и округов 
\^п о зв о л и т  четче организовать 

работу системы здравоохранения, 
восстановить коммуникации имев
шихся когда-то врачебных экспеди
ций. Когда край был единым, сани
тарная авиация работала “без гра
ниц” — узкие специалисты могли при
ехать в самые отдаленные уголки, 
чтобы проконсультировать, полечить или, в крайнем случае, 
взять больного сюда, в Красноярск. Сейчас в Краевую боль
ницу, например, из Эвенкии больных не берут, так как фак
тически медицинские полисы имеют привязку к территории. 
После объединения можно будет говорить о возрождении 
работы в области профилактической медицины на террито
рии нашего региона. И это будет очень серьезный шаг, так 
как профилактика, к сожалению, и это известно всем, самое 
слабое звено медицины.

Можно твердо сказать, что медицинские и биологичес
кие науки сильно пострадали от развала края. Формально 
мы можем попасть в научную экспедицию на Таймыр, нап
ример, но на деле финансирование идет преимущественно 
тех проектов, что реализуются на территории Красноярс
кого края.

СУВОРОВ Анатолий Прохоро
вич, к.б .н., старший
и н э ц е і& ^ о ^ Ш н Ш ^ б с у ж -

Одаются, в основном, полити
ческие и экономические дивиденды, 
которые получат территории. Нас же, 
университетскую общественность, 
волнуют проблемы науки и образова
ния. Известно, что за время перест
ройки из науки кадры ушли в другие 

сферы, производство, например. Научные лаборатории се
верных территорий, занимающиеся проблемами охотничьих 
промыслов и копытными, сегодня остро нуждаются в специ
алистах. Думается, что мы могли бы получить госзаказ на их 
подготовку. Кроме того, в объединенном крае просто необ
ходима единая научная структура, которая бы изучала, конт
ролировала ресурсы пушных видов региона (соболь, белка) 
и ресурсы копытных (лося и лесного северного оленя).

На Таймыре самая крупная популяция дикого северного 
оленя — 1 миллион 200 тысяч голов. Представляете, какой 
ресурс! А добыча за последнее время снизилась сущест
венно: в начале 90-х при общей численности в 600 тысяч 
добывали 70 тысяч, сегодня реально — 10 тысяч. А могли 
бы порядка 200 тысяч. Но средств на вывоз (авиаперевозки 
сильно воздорожали) нет. Во что это выливается? Происхо
дит деградация пастбищ, массовые болезни поголовья. А в 
это время в Эвенкию оленей завозят с других территорий, 
так как там сразу после разъединения численность пого
ловья снизилась с 30 тысяч до трех! Так надо использовать 
то, что есть, и опромышлять диких оленей! Надеюсь, что 
объединение решит эти вопросы. И на прилавках магазинов 
снова появится оленина — дешевое и полезное, диетичес
кое мясо.

Кроме того, решение вопросов, подобных вышепере
численным, выведет и на решение проблем занятости се
верных малых народностей, жизнь которых кровно связана 
с природой: их главные занятия — это промыслы, оленево
дство, рыболовство.

АБСУРД. По конституции РФ, Таймырский и Эвен
кийский автономные округа входят в состав Красноярско
го края, но одновременно являются самостоятельными 
равноправными субъектами РФ. Они имеют свой устав, 
органы власти. И хотя их жители и участвуют в выборах гу
бернатора Красноярского края и имеют своих депутатов в 
Заксобрании края, ни законы края, ни распоряжения гу
бернатора в округах не действуют. Абсурдность ситуации 
возросла после того, как Красноярский край, в соответ
ствии с новым законодательством, взял на себя обязатель
ства по финансированию практически всех социальных 
расходов округов — и это при сохраниении их админист
ративной самостоятельности!

ЛОББИ Сравните политический вес одного губер- 
натора“ илЗі1юго края и трех разных губернаторов по от
дельности...

СОКРАЩЕНИЕ. Сегодня в Красноярском крае око
ло 50 тысяч чиновников, и примерно по 2 тысячи в каждом 
из округов (в расчете на тысячу жителей число чиновников 
в округах превосходит число чиновников в Красноярском 
крае). При объединении будут устранены дублирующие 
подразделения и функции. Административный аппарат 
сократится.

ПРОЕКТЫ  ^сть пР°екты' очень масштабные, реа- 
лизафѴЙтшрьіх связана с объединением (и в этом случае 
их поддержит федеральный центр).# Ванкорское место
рождение нефти — по прогнозам, ее там 200 млн. Подоб
ного месторождения нет в России! Планируется построить 
на Ванкоре промплощадку, проложить 750-километровый 
нефтепровод на Диксон, построить в этом порту терминал, 
а также жилой комплекс в Игарке и т.д. А еще речь идет о 
разработке Рубченского месторождения газа.® Заверше
ние строительства Богучанской ГЭС.# Развитие лесного 
комплекса края. Инвестиции в этот комплекс пойдут, если 
будет обеспечение энергией (Богучанская ГЭС) и рекон
струкция дорог.# Поэтому еще один проект — строитель
ство автомобильной дороги Канск — Абан — Богучаны.# 
Переселение жителей северных районов Красноярского 
края, Таймыра, Эвенкии на юг края.

РЕЧЬ. Можно прогнозировать, что инвестиционный 
рейтинг, который на сегодняшний день, например, у Крас
ноярского края “умеренный риск — средний потенциал”, 
превратится в “умеренный риск -г  высокий потенциал” 
(Э. Акбулатов, заместитель губернатора края).

r ip Q p | jQ Q L |  По оценкам экспертов, к 2010 году ва
ловый реті^талБнъІй продукт увеличится на 75-80%. Про
мышленное производство вырастет на 42-44%. По сово
купности всех реализуемых инвестиционных проектов, 
подрядных работ, геологоразведки, оживления работы 
промышленных предприятий, транспорта, сферы услуг в 
крае, по разным оценкам, появится от 130 до 150 тысяч 
новых рабочих мест. За счет дополнительных налоговых 
поступлений финансирование всех социальных программ 
возрастет практически в 2 раза (к уровню 2005 года).

объединяет, что является стержнем существования всех 
территорий — это Енисей. Он впитывает в себя и регист
рирует деятельность всех участков, постоянно получает от 
них определённое воздействие. При нашей сегодняшней 
административной разрозненности трудно как-то упоря
дочить, уменьшить это воздействие, обеспечить устойчи
вое функционирование единственного в своём роде при
родного образования под названием Енисей! Красноярск 
— как интеллектуальный центр, центр науки и образова
ния, — мог бы обеспечить пространственную преемствен
ность и надёжное, стабильное функционирование данной 
экосистемы. У нас в университете разработаны уникаль
ные по своим возможностям методы биологического конт
роля качества воздействия на Енисей, и мы готовы при
менять их на всей объединяемой территории. Для этого 
нужны и единые нормативы — они должны бытъ установ
лены в том числе и с нашим участием, с нашими рекомен
дациями. Всё, что касается природопользования на Ени
сее, требует скоординированного участия всех субъектов. 
На мой взгляд, уже это обстоятельство должно убедить 
многих в том, что объединение территории принесёт 
пользу всем.

шжрі
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грасноярский край на протяже
нии последних десятилетий 

был локомотивом индустриального 
развития страны. Я уверен, что объе
динение края с Таймырским (Долга
но-Ненецким) и Эвенкийским авто
номными округами позволит сделать 
его еще более мощным и авторитет
ным. Такая интеграция очень важна 
для будущего России. Мы должны и 
способны сделать это.

Ректор КГТУ 
С.А. Подлесный

\се знают о былой силе, мощи и 
>величии единого Красноярского 

края. Без сомнения, объединение Крас
ноярского края, Таймыра и Эвенкии в 
единый субъект федерации позволит 
многократно усилить социально-эконо
мический и политический потенциал на
шего региона и создаст позитивную мо
дель для укрупнения других регионов 
России. Я убежден в том, что интегра
ция будет выгодна всем жителям края и 
призываю всех поддержать идею объе
динения на предстоящем референдуме.

Академик В.Ф. Шабанов, председатель 
Красноярского научного центра СО РАН

99

Будущее объединение края зави
сит от развития агропромыш

ленного комплекса.
Я убежден, что совместными уси

лиями мы способны обеспечить про
довольственную безопасность нашего 
региона.

Ректор СибГАУ 
Н.В. Цугленоы

Объединение Красноярс
кого края, Эвенкийского 
и Таймырского автономных ок

ругов в единый Красноярский 
край — это прежде всего восста
новление исторической спра
ведливости, а также усиление 
экономического потенциала, 
создание условий для более 
быстрого, успешного развития и 
обновления его экономической 
базы. Как следствие этого — 
создание новых рабочих мест и 
улучшение благосостояния жи
телей объединенного региона.

Для системы образования — 
это создание единого образовательного пространства, в кото
ром будет проще внедрять и применять самые современные 
технологии обучения, позволяющие существенно улучшить 
его качество. Для выпускников общеобразовательных учебных 
заведений значительно расширятся возможности продолже
ния обучения в вузах и средних специальных учебных заведе
ниях единого Красноярского края, приобрести желанную пре 
фессию и стать более успешными и конкурентноспособными ь 
будущей профессиональной карьере и жизни.

В единстве наша сила!
Ректор КГПУ им. В.П. Астафьева Н.И. Дроздов

Николай Александрович, 
заведующий кафедрой 
физиологии и биотехноло
гии, д.б.н

На конференции будет рабо
тать секция "Проблемы окру

жающей среды в связи с задачами 
экономического роста". Несомнен
но, эта секция затронет вопросы, 
связанные с объединением регио
нов, поскольку одна из задач объе-

динения — это как раз подъём экономики, обеспечение её 
дальнейшего роста. При этом проблемы охраны окружаю
щей среды в связи с укрупнением региона и увеличением 
нагрузки на него потребуют существенного пересмотра. В 
первую очередь, это связано с неизбежным увеличением 
объёмов геологоразведочных работ и добычи полезных 
ископаемых. С точки зрения охраны природы — это наибо
лее опасные способы воздействия, и нужно учитывать, что 
мы объединяемся с северными территориями, которые 
уже исходно, по своей структуре наиболее уязвимы. Фор
мирование и последующее возобновление природных ре
сурсов потребует здесь гораздо больше времени и затрат. 
Будем надеяться, что участники конференции чётко обоз
начат как те проблемы, которые уже существуют, так и те, 
которые могут возникнуть в связи с процессом объедине
ния, и предложат эффективные пути их решения.

СОКОЛОВ Генрих Анатольевич, 
профессор кафедры охотничьего 
ресурсоведения и заповедного 
дела КрасГУ, д.б.н.

Так исторически сложилось, что в 
наш край всегда входили Эвенкия и 

Таймыр, и все производственные процес
сы сложились, исходя из этих границ. В 
то время нам было легче работать и в об
ласти охотничьего хозяйства, и в области 
охраны природы. А сейчас мы даже не 

знаем, что происходит в этих регионах — в Эвенкии нет ни од
ной научно-исследовательской организации (там раньше был 
опорный пункт института сельского хозяйства Крайнего Севе
ра, но сейчас он развалился), у них постепенно теряются на
циональные промыслы, нет ни одного соболятника — специа
листа по соболям, нет специалистов по многим другим живот
ным. Меня как председателя комиссии по соболю в России 
очень волнует такое положение дел, ведь эти вопросы нужно 
поднимать! Сейчас мы не получаем никаких сведений из этих 
регионов — мы не знаем, как протекает там пушная промыш
ленность, оленеводство, рыбный промысел. Объединение 
края в какой-то мере решит эти проблемы — мы будем полу
чать новую информацию, широкий круг учёных-производ- 
ственников посмотрит на состояние дел в этих регионах сов
сем другими глазами, соответственно и научная деятельность 
нашей кафедры распространится на северные территории, бу
дет одна, общая охотинспекция, будут развиваться отрасли 
производства коренных народностей! Объединение принесёт 
пользу в с е м . ____________________________

БЫКОВА Галина Семеновна,

В
ученый секретарь КрасГУ

ісе, что я прочитала о референ
думе, объединении — меня 

очень порадовало. Я — за! За мощный 
единый край, за восстановление ве
личия нашего региона, за восстанов
ление связей между структурами, 
территориями, людьми.

Я верю прогнозам специалистов, 
утверждающих, что экономико-соци
альные последствия объединения будут положительными. И 
очень хочется проверить на деле, что так и будет. Остается 
только проголосовать “за” . Не поленитесь!

Материалы подготовили А. Ландина и Е. Ларина
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ГРИГОРЬЕВ 
Юрий Сергеевич, к.б.н.^ 

заведующий кафедрой 
экотоксилогии и

Объеди нение ЭДЙйРР^$$ДО-&Ірии 
в единый комплекс, единое 

административное образование по
может нам соединиться и в проблеме 
рационального природопользования. 
Несмотря на то, что природно-клима
тические условия регионов очень раз-
МКІР TPM HP МР WPP РГТ к  ТП UTA u a r
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турологии прошла 4 краевая гуманитарная олимпиада, 
в которой приняли участие не только школьники крае
вого центра, но и ребята из с. Преображенское, с. 
Большая Мурта, г. Бородино, д. Абалаково, п. Чистые 
пруды и т.д.

Воскресенье. Участники Олимпиады "Искусство в об
разовании 21 века", старшеклассники, не дремлют и спе
шат в незнакомый университет: кто за проверкой знаний, 
кто за призами, а кто с университетом познакомиться. От
вечают на разминочные вопросы кроссворда. Например: 
назвать мифического персонажа, который черпал силу от 
прикосновения к земле. А потом расходятся по сайтам 
(аудиториям).

Юных олимпийцев испытывают на прочность на сайтах 
истории, скульптуры, архитектуры и живописи. Задают воп
росы, показывают репродукции картин — мол, название 
знать надо (хотя их не каждый студент-то знает), изолиру
ют от родителей, которые за чашкой чая с печеньем уж и 
забыли о своих детях. Школьники здесь должны проявить 
всю свою искусность: перезнать противников, передумать 
их и опередить, что тоже немаловажно. Супер-сайт предс
тоит тем, кто прошел все испытания лучше, удачнее, дос
тойнее. Там участники сравнивают произведения мастеров 
авангарда 20 века и картины советского периода: здесь не 
требуется все знать об этих картинах, достаточно уметь ви
деть, что изображено и рассуждать.

Пока на супер-сайте разбираются, на экранах БХА пока
зывают фильмы по искусству, а желающих ведут 
смотреть мастерскую резьбы по дереву и гончарную 
мастерскую. Студенты "пиарят" факультет.

И вот долгожданные призы! Их много — по прин
ципу: наградить как можно больше ребят дисками и 
книгами по искусству, а самого-самого — музыкаль
ным центром. Впервые начинают не с награждения 
школьников: в этом году учителей, которые из года в 
год привозят своих учеников и стали узнаваемы, 
поблагодарили за помощь. Они, в свою очередь, ска
зали спасибо факультету за отсутствие прагматизма. 
Призы от руководителей сайтов вручаются в самых 
интересных номинациях. "Архитектура" отдает свои 
диски за решение задачи на золотое сечение, кото
рую редко кто решает, а также за личное отношение 
к архитектуре (какое — неизвестно). На сайте "исто
рия" предложили развернутую программу преобра
зования российской действительности, достойной 
внимания самого президента. На сайте "скульптура"

Профессор Жуковский беседует с одним из 
призеров — кадетом Евгением Лухтановым

за 15 минут додумались до того, чего долго не могло понять 
все искусствоведческое сообщество: правильно определи
ли пару для скульптуры "Афина" — статуя "Марсий". На сай
те "живопись" порадовали тем, что хотя бы знали, что сре
ди покровителей живописи был не только Третьяков, но и 
итальянское семейство Медичи.

Осталось перечислить имена победителей. 3 место — 
Замкова П., Лухтанов Е., Хромовская О. 2 место — Гришеч- 
кина В. и Сильвестрова А. 1 место — Колякова Е. Можно 
предположить, что чья-то фамилия вскоре появится в спис
ке студентов ФИиК. Ведь среди нынешних студентов уже 
можно узнать двух победителей прошлых Олимпиад — Ду
дареву Елену (1 курс) и Кротова Георгия (3 курс).

Саша СЕМЕНОВА, 4 курс

(МАСЛЕНИЦА ПОЛ C0AHUE(M 7П0РИЛЫ
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Первым автором стал мой муж СЕРГЕЙ ГУСЕВ.
Это его второй материал для УЖ, 
первый был опубликован в 1973 году. 

оскресенье, 13 марта, праздник Масле
ницы, университет Флориды (США). Акти
висты подошли к 10 часам и начали приводить 

зал в праздничный вид. Раскладывают атрибуты рус
ской народной культуры: балалайка, самовар, мат
рёшки, куклы, платки, скатерти, шкатулки и пр. Веша
ют на стены российские флаги, плакаты (напоминаю
щие традиционные самодеятельные плакаты для сту
денческой свадьбы), расставляют мебель, надувают 
воздушные шарики (символ любого торжества). Всё 
это делается довольно медленно: студенты любят 
долго поспать в воскресный день, а тут "ни свет, ни 
заря" поднялись в 9:30. Чтобы приступить к репети
ции, все ждали Ирину, которая будет исполнять глав
ную роль — Масленицу. Мы со Стасом, президентом 
Русского Клуба, выбрали песню ("Ой, полным полна 
моя коробушка"), под которую в зал будет входить от
ряд актеров и исполнять прямо от дверей танец "Руче
ёк". Дальше по сценарию запланирован рассказ о 
празднике Масленицы, пословицы, обычаи и приметы, 
связанные с этим днем. Затем проводы Масленицы, 
напутственные пожелания, танец "Эх, яблочко".

Повторив пару раз слова, ребята готовились на
чать ещё раз. Я решил "оживить" актеров — их блед
ные, полусонные лица никак не соответствовали 
произносимым репликам. Я спросил, есть ли среди 
них обучавшиеся актерскому мастерству — могут ли 

ни "взять и заплакать или рассмеяться на весь зал", 
ыяснилось, что они по зову души участвуют в 

"агитбригаде". Тогда я рассказал им, что такие же, 
как они, студенты красноярских вузов выходят на 

’’Сцену и играют в КВН. Наши парни перед выходом 
на сцену "шлёпают" друг друга по щекам, чтобы в 
кровь пошел адреналин, заблестели глаза и разрумяни
лись щеки. Не буду "говорить за всех", но мои знакомые 
студенты-физики именно так и поступали. Реакция среди 
парней университета Флориды была моментальной — в 
ход пошли руки! Девушки выразили свое явное нежелание 
следовать "дурному примеру", гримасы на их лицах показы
вали, что "дикие" традиции родины их предков им не 
нравятся.

Теперь более оживленные, актеры быстро закончили ре
петицию, разошлись переодеваться в нарядные русские 
одеяния и накрывать стол. Как вы догадываетесь, блинов и 
красной икры было очень много, также были и традицион
ные русские закуски: винегреты, салаты, бутерброды и про
чая снедь. Языческий праздник Масленицы прошёл в пол
ном соответствии с историческими сведениями: в дохрис
тианской Руси не умели ещё производить "главный символ 
России" — водку. В качестве напитков за столом использо
вались Пепси, Спрайт, газированная чистая вода и соки. 
Праздник от этого безалко- 
голья ничуть не пострадал: 
молодежь веселилась от 
всей души, распевая русские 
песни и отдаваясь русским 
пляскам. На территории уни
верситета (а это 3 на 4 км) 
нет ни магазинов, ни точек 
общепита, где можно было 
бы купить алкогольные на
питки. Такая же ситуация и с 
табачными изделиями. Один 
из пунктов "Миссии универ
ситета Флориды" гласит: 
формировать культуру здо
рового образа жизни.

В ожидании "высокого" 
начальства, немного затяну
лось начало застолья. Жела
ющие отметить праздник 
Масленицы подходили еще в 
течение двух часов. На 
праздник пришли русские 
студенты, их родители, бабушки и дедушки, 
были американцы, поляки и немцы — все, 
кому интересно.

И вот дан сигнал! Я, одетый в зелёную 
шелковую рубаху-косоворотку, начал конце
ртную часть праздника аккордами баяна. Из 
открывшихся дверей в зал "потёк ручеёк".
Актеры играли свои роли с воодушевлени
ем, зрители аплодировали (все выступления 
дублировались на английском языке). Было 
и чучело Масленицы, изготовленное из

Это второй материал, присланный нам собственным корреспонден
том в США — профессором кафедры биофизики КрасГУ В.А. КРАТА- 
СЮК. Напоминаем: Валентина Александровна находится сейчас в Уни
верситете Флориды по программе Фулбрайт.

"Так как я была очень занята, а обещание написать о масленнице Ан
желе дала, то решила попросить написать о празднике и ответить на 
вопросы некоторых участников. ”

соломы. Но сжигать его не стали: везде смонти
рованы датчики дыма, да и пригодится оно на 
следующий год. После концерта уже спонтанно 
образующиеся группы с удовольствием пели под 
баян.

н
.а мои вопросы отвечает Стас Веремей- 
\чик, президент Русского Клуба. Сейчас 
I он изучает политику, но мечтает занять

ся международной экономикой. Он уже был на 
практике в Вашингтоне, работал помощником 
конгрессмена.

— Почему Русский Клуб оказался участни
ком Масленицы?

— Инициатива организации праздника исходила от 
German and Slavic Department UF, а Русский клуб попросили 
помочь в организации праздника. Разделение обязаннос
тей: преподаватель русского языка на германо-славянском

факультете Галина Владыко организовывала сценарий и 
еду, а студенты отвечали за декорации, украшение зала, 
сбор участников праздника. Объявление о празднике рас
сылали по электронной почте. Сообщали о Масленице

соседям по жилью. Кто-то и сам пришел. Давить и за с 
тавлять придти — не в наших правилах. Мы знаем , что 
в весеннем сем естре все очень заняты, потому пыта
лись организовать экспромт. И получилось весело! 
Студенты всегда очень довольны, когда преподавате
ли нам помогают.

— Для чего и когда создан Клуб? Чем он за
нимается?

— Русский клуб создан три года назад  — для сох
ранения русской культуры, общ ения. Мы организуем  
встречи с интересными людьми, смотрим вместе рус
ское кино, организуем  выезды на природу, посещ ение  
концертов. Недавно, например, приезжал ансамбль  
М оисеева. Проводим вечеринки, собираем ся часто в 
каф е или у кого-то  из членов клуба, в этих случаях 
каждый приносит свою еду и делится с друзьями.

В университете Флориды есть клубы по каждой на
циональности.

— Какова структура Русского Клуба?
— Есть список членов, по которому я оповещаю  

всех об очередном мероприятии. Есть президент, ка з 
начей и активисты. Но вообще это дело добровольное, 
как говорят здесь: "свободный вход — свободный вы
ход". И когда люди приходят, вот наприм ер как на 
М асленицу — около 200 человек — это успех. Кстати  
в клуб ходят не только русские, но и американцы . Им  
нравится наш а экзотика, застолье (у ам ериканцев при 

нято обычно кушать стоя, а 
мы по-русски — сидя), на
ш а русская еда, интересу
ются такж е наш ей  куль
турой.

— Поддерживает ли 
вас студенческое прави
тельство?

— Студенческое прави
тельство У н и в ер си тета  
п од д ер ж ивает Русский  
клуб, выделяет деньги на 
мероприятия. Нам в год  
нем ного  выделяют (п о с 
кольку мы только начали 
свою активность) — 1400  
долларов. Поддержка клу
бов — одна из функций  
студенческого правитель
ства. В правительстве все 
очень серьезно: есть пар
ламент, президент, сена
торы с квотой от каждого

колледжа и факультета, кабинеты, бю джет, разные прог
раммы (бесплатные газеты, програм м а развития автобусно
го сообщ ения в кампусе и т .д ). Президент С туденческого  
правительства управляет Университетом Флориды вместе с 
президентом Университета и шестью проректорами. Сейчас  
идут выборы президента Студенческого правительства по 
всем правилам и законам  США. В выборах участвуют 4 пар
тии, идет предвыборная кампания с плакатами, м итингами, 
грязными технологиями. Не все студенты бывают довольны 
результатами выборов.

— А зачем это вам надо?
— Здесь в СШ А все "строят" себе резю ме, обеспечива

ют контакты на будущ ее, приобретаю т политический опыт, о 
котором можно в резю м е написать. ______ _

И н тро вью  с Барбарой Кливленд,студенткой, изучающе^ русскт^зьпс^
-  Университет ф л° Р ид “ ^ ® ® аРстала Галина Вла- 

масленицу. О р г а н и з а т о р о м ^  Д™ НТЫ) праздновавш ие  
дыка, проф ессор изп Ро^ с ^ е С(^ н е н н о , расш ирили свои 
приход весны П0; Р ^ СКД ' ^ Сг°ос?и из ’красноярского го- 
культурные горизонты. Наш и Валентина Кратасю к, сти- 
суниверситета С ергеи у оказали нам большую
пендиаты программы ф у / в празднике. М истер

| Ь Г  « Г г д а  ^  — и народные 
танцы в национальных костюмшс. праздник.

Это был н е з а б ы в а е м ы й д а ж е  жители го- 
Не только студенты и пре ДЗ®НИК0В было более 200 че- 
родка Гейневила (а всег°  ^ *  блинов. Миссис Влады-
ловек) попробовали маслени °  популярность русско-
ка очень довольна, что за  три г°А а 
го праздника в Америке так выросла.

Т° Т за Т е Х д сд а о и в о  В.А Кононовой, ФСИЯ,



КРУГ ЧТЕНИЯ
С А Ш А

С Е М Е Н О В А
— студентка 

4 курса факуль
тета искусство
ведения и куль
турологии. Под
готовка искус
ствоведов вклю
чает и литера
турную критику, 
и музееведение,
и... Что станет в будущем Сашиной 
“узкой специальностью” , она не за
гадывает. По просьбе редакции, 
С. Семенова пробует себя в качест
ве рецензента — будет вести рубри
ку для тех, кто читает.

ЕДИНСТВЕННЫЙ
СМЫСЛ -  ЛЮБОВЬ

“Вообще очень важно общаться 
с Богом или ангелами вслух, 

потому что они не телепаты. ”
Анастасия Гостева родилась в 

1975 г. в Москве, закончила физи
ческий факультет МГУ. Первое 
столкновение с литературой в автог
рафии описано так: "...лет в 14 со 
мной произошло очень странное со
бытие — я вдруг начала слышать у 
себя в голове разные стихи. Это не 
были, конечно, голоса, просто ниот
куда возникали строчки, и неотступ
но преследовали меня, и записать их 
было легче, чем не записать..." В 
итоге был выпущен первый сборник 
стихов, а в 1996 г. А. Гостева получи
ла премию "Лучший дебют" за по
весть "Дочь самурая". В 2001 г. была 
написана книга "П р и то н  п р о с в е т 
л ен н ы х” .

Первое, что бросается в глаза, 
когда открываешь книгу: текст рас
положен аккуратными узенькими 
столбцами, а на полях разместились 
цитаты из всевозможных текстов, 
начиная от "Алисы в стране чудес" и 
"Винни-Пуха", заканчивая "Сутрой 
совершенного пробуждения", и где- 
то там среди даоских, суфийских, 
христианских истин затерялись при
вычные писатели вроде Фаулза, Ди
ка или Воннегута. Как ни читайте эти 
цитаты — параллельно с текстом, 
или сначала цитаты потом текст, или 
наоборот, — все равно предложен
ная смесь различных "истин", струк
тур бытия, просто хороших фраз 
заставляет заблудиться, потерять 
ориентацию, можно устать понимать 
то, что там написано и восприни
мать все как буквочки на полях, по 
которым иногда можно пробежать 
глазами.

Приблизительно в таком же сос
тоянии, как и цитаты, существуют ге
рои книги, которых много — целый 
"притон". Они из разных "тусовок" и 
социальных сфер: бизнесмены, ху
дожники, режиссеры, "нигденерабо- 
тающие” молодые люди. Самые оза
боченные встречаются на семина
рах, где каждый исповедует что-то 
свое: кто-то учится у буддийского 
монаха в n-ном поколении, кто-то с 
помощью каббалических чисел выяс
няет, где можно хорошо провести 
время, а самый богатый бизнесмен 
просит милостыню у метро, рассчи
тывая на духовное развитие. Но ни
чего не происходит. Несмотря на 
множество практик, благодаря кото

рым можно дос
тичь просветле
ния, стать иск
лючительно ду
ховным и чутким 
ко всем прояв
лениям мира, 
все продолжают 
чувствовать за
висть, ревность, 
обиды, озлоб
ленность друг на 
друга. Ощуще
ние интеллекту
ального тупика, 
когда ты знаешь 

все теории, которые учат, как быть 
хорошим, но это не меняет тебя — 
ты такой же, как всегда. В интеллек
туальном тупике находятся и два 
главных героя книги. Роман постро
ен в виде их переписки по Интерне
ту: письмо от Киры — письмо от Иго
ря, а между письмами — история их 
отношений, их отношений с другими 
людьми. Вместе они находят выход: 
единственный смысл всему придает 
любовь.

"Притон просветленных" — ро
ман о любви, которая избавляет от 
страхов и позволяет жить. Книга по
могает найти выход из тупика тем, 
кто заблудился; а кто-то может прос
то познакомиться с разными эзоте
рическими идеями, которые объяс
няют систему отношения между ми
ром, космосом и человеком; или, на
конец, попробовать пообщаться с 
собственными ангелами-хранителя- 
ми — подробные указания "как" про
писаны.

Ш Е С Т Ь  М Г Н О В Е Н И И  " В Е С Н Ы
Весна, студенты торжествуя, 

Поют, и пляшут, и хохмят!
Мало кто из студентов не знает & больших, 

или не очень, подробностях о фестивале "Сту
денческая весна". Ещё меньше тех, кто даже 
не знаком с формой и содержанием этого 
грандиозного мероприятия. И уж точно не 
встретишь такого студента, который слыхом 
не слыхивал это таинственное словосоче
тание.

Фестиваль "Студенческая весна" уже да
леко не первый, и даже не десятый год бороз
дит просторы талантливого студенчества 
Красноярска. Вокально-инструментальные 
коллективы, просто вокалисты, танцоры, 
квн’щики, рокеры, барды — все сходятся в 
творческом бою, где оружием не всегда ста
новится талант, а из ран побеждённых текут 
не более чем просто слёзы.

Поверьте, рассказывать о шести боль
ших конкурсах фестиваля просто нет смыс
ла. Во-первых, вы не увидите в подобном по
вествовании никакого сюжета. Конкурс — он и 
есть конкурс: участники выходят, выступают и 
уходят. И так на протяжении нескольких часов 
(!), шесть дней с перерывами.

Во-вторых, если касаться содержания, то 
мне пришлось бы каким-то образом выбирать 
самое интересное более чем из 200 участни
ков. Причём участником может быть и целый 
коллектив человек в сорок. Делать такой отве
тственный выбор самого лучшего я не берусь, 
потому как не являюсь экспертом во всех 
видах искусства.

Какой же вывод? Мероприятия такого рода 
необходимо посещать самим и не обогащать
ся духовно "из вторых рук". Иначе получится 
искусство-second hand.

Конечно, были детали, на которых нужно 
остановиться. Некоторые члены жюри отмеча

ли, что качество выступлений заметно падает; 
наш "Экстремум" наконец-то занял пьедестал 
танцевального почёта, уже около пяти лет 
прочно удерживаемый коллективом народных 
танцев "Славица”; до первого места в общем 
зачёте нам не хватило одного призового 
места...

А на что мы надеялись?
Закончилась очередная «Студенческая 

весна». Призрак победы в этом году подлетел 
так близко, что мы ощутили его холодное и 
манящее дыхание. Казалось: вот-вот — и лавр 
будет на наших головах, и литавры победно 
зазвучат, и зовущее привидение обретёт 
плоть. Но нет, на то он и призрак, чтобы поя
виться, распалить сердца и предательски ис
чезнуть, оставив о себе лишь воспоминания.

Мы вторые. Как мало и как много в этих 
словах. Мало -  большого драматизма. Ну что 
там, вторые и вторые, что ж тут плохого -  хо
роший результат. Мало -  всеобщего сомне
ния. Не бог весть что, конкурс студенческой 
самодеятельности -  ради чего особенно пере
живать. Мало...

А чего собственно много? Стоит ли вооб
ще поднимать вопрос об участии университе
та в какой-либо ненаучной деятельности, о 
местах в сомнительных для науки конкурсах? 
Стоит. Ещё как стоит. И вопрос не только в 
участии и его результатах.

Студенческая весна вновь стала поводом 
всерьёз поговорить о студклубе и творческих 
коллективах университета. О лице вуза в гла
зах города. И мы увидим наше «много» в этой 
тяжёлой, но вновь безуспешной борьбе за 
победу.

Много -  энтузиазма. Который год педаго
ги и студенты работают в коллективах на 
собственной инициативе. Первые прилагают

максимум усилий с минимальной финансовой 
отдачей, вторые вынуждены приспосабли
ваться к условиям, слабо меняющимся к луч
шему.

Много -  терпения. Как коллективам подни
мать уровень, если, например, у потенциаль
ных конкурентов каждый год дважды меняют
ся костюмы, если есть соответствующий тан
цевальный зал и оборудование для занятий 
вокалом. Медленно и упорно тащиться впе
рёд? А где тот локомотив, что с обгоном уно
сит соперников? В вагоны угля не подбро
сишь.

Много -  любви и уважения к университету. 
Без этого, пожалуй, нельзя. Не бывает голого 
энтузиазма и терпения, как не бывает след
ствия без причины. Честь и лицо вуза для сту
дентов если и не на первом, то на одном из 
главных мест.

Мы вторые. Нам не хватило одного призо
вого места до золотого кубка фестиваля. И 
здесь совершенно нельзя не вспомнить тех, 
кто был несправедливо оценён во время сос
тязания. Марьяна Бабицкая, конкурс вокалис
тов, и Ирина Шапошникова, конкурс бардов. 
Не хотелось бы вдаваться в подробности, при
сутствующие тогда в зале знают, в чём дело. 
Хочется лишь заметить, для объективности, 
что комментарии жюри после конкурсов не 
были убедительными даже наполовину. Стоит 
ли вспоминать «Дело о трёх саксофонистах» 
годовой давности. Как сказал Александр Сер
геевич Грибоедов, «дома новы, а предрассуд
ки стары».

Но «всё течёт, всё изменяется», заметил 
Гераклит. В наших силах изменить нашу 
жизнь. Конкурсы будут честными, наши кол
лективы будут успешными, КрасГУ обязатель
но победит!

Кирилл АРСЕНЬЕВ
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Е лена М а р т ю ш о в а  и А .В .Ч и с то х и н а .

"КИНО БЕЗ БАРЬЕРОВ":
РАЗРУШЕНИЕ СТЕРЕОТИПОВ

В этом месяце, уже сов
сем скоро (конкретная дата 
пока ещё не определена), в 
университете в рамках Дней 
ППФ пройдёт показ серии 
уникальных фильмов — участ
ников международного кино
фестиваля "Кино без барье
ров". Этот показ организовы
вает Фонд социальных инно
ваций, а активное участие в 
организации показа в универ
ситете приняли студентки 
группы PR-23. Фонд социаль
ных инноваций существует 
уже 5 с лишним лет. Основная 
его задача — методическая и 
организационная поддержка 
различных новых эффектив
ных технологий в области со
циальной защиты населения.
Подробнее об этом кинопока- 
зе нам рассказала руководи
тель Фонда — А.В.Чистохина, 
доцент кафедры общей 
педагогики КрасГѴ.

— Когда проводился кинофестиваль "Кино без барьеров", и какого рода 
фильмы были на нём представлены?

— В 2004 году прошёл второй по счёту фестиваль (первый состоялся два года 
назад — в 2002 г.), в нём приняли участие порядка 120 стран: ЮАР, Новая Зелан
дия, Швеция, Великобритания, Россия, Армения и многие другие. Совершенно раз
ные страны и столь же разные фильмы: разных жанров (художественные, докумен
тальные, программы для детей, видеоролики, мультфильмы, социальная реклама и 
др.), разной продолжительности (от 30 с. до 2,5 часов). Кстати, один из показанных 
на фестивале фильмов ("Тайная любовь"), немного ранее получил "Оскар" — это 
уже говорит об уровне представленных фильмов. Сам кинофестиваль проводят на
ши коллеги в Москве — общественная организация молодых инвалидов "Перспек
тива".

— А какие именно фильмы будут показаны в университете?
— Ещё на первом фестивале мы договаривались заказать какую-то 

часть фильмов для показа их в Крас
ноярске. И вот как раз к декабрю 
прошлого года нам удалось заку
пить коллекцию из 40 фильмов- 
участников этих двух фестивалей.
Фильмы очень разные, но все они 
о людях с нарушениями в разви
тии: есть фильмы, направленные 
только на специалистов, а есть и 
те, которые рассчитаны на самую 
широкую аудиторию. Люди с нару
шениями в развитии — это 10% на
селения, и закрыть глаза на то, что 
они есть — со своей жизнью и сво
ими проблемами, просто как-то не
гуманно и не по-современному. В 
сегодняшнем мире, с развитием гу
манистических тенденций, актуаль
ность этой проблематики растёт.
Поэтому студентов, молодёжь как наиболее активную часть нашего общества, не
обходимо ознакомить с этим и помочь по-другому взглянуть на проблему. Основ
ная идея — изменить отношение к таким людям. И это можно сделать с помощью 
хорошего, красивого, качественно сделанного кино! Именно такого рода фильмы 
мы хотели бы показать в университете.

— Как Вы считаете, каково на сегодняшний день отношение общества к 
этой проблеме?

— На данный момент она воспринимается очень стереотипно. Существует дво
якое отношение: одни воспринимают это как негатив — "хочу забыть, откреститься 
и вообще меня раздражают эти люди, которые на меня не похожи!", другие воспри
нимают их через жалость — "да, какие они убогие, несчастные и т.д. и т.п.” . И в том, 
и в другом случае восприятие идёт не на равных: люди с нарушениями в развитии 
воспринимаются обществом как пристройка. Мы же этими фильмами хотим проде
монстрировать другое отношение к этой проблеме. Оказывается, о ней можно го
ворить с юмором, и в некоторых ситуациях он вполне уместен. Даже сами эти лю
ди не воспринимают своё состояние как некое фатальное несчастье — они живут 
нормальной, полноценной жизнью... И у нас есть возможность это показать!

Мария КЛИНДУХ, Елена ЛАРИНА

Вы сможете посмотреть
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•  "Вечные дети” (Россия)
•  "Как бабочка" (Польша) и (р я)
•  "Доступный город -  это... (Россия;
•  "Мир без тел (США)
•  "Дикарка на колесах (ЮАР)
•  "Говорить" (Бельгия)

"Пройти этот путь (США)  ̂
"Желания любви” (Фрзниия)-------- /Лн іа \
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"О любви(!)" (Россия)

ЛЮБОПЫТНАЯ ЦИТАТА
Источник: "Персональные ЭВМ в инженерной практи 

ке". — М.: Радио и связь, 1989 г.
"...Одним из примеров громоздкой и, по мнению авто

ров, бесполезной надстройки является интегрированная 
система WINDOWS фирмы Microsoft. Эта система занима
ет почти 1 Мбайт дисковой памяти и рассчитана на преи
мущественное использование совместно с устройством 
типа "мышь” ...

...Таким образом, читатель уже понял, что среди 
надстроек над ДОС бывают довольно бесполезные систе
мы, которые только выглядят красиво, а на самом деле 
отнимают время пользователя, память на дисках и опера
тивную память ЭВМ.

Обманчивая красота таких систем, однако, сильно 
воздействует на неискушенных пользователей, которые 
не имели практики работы на машине. Инерция мышле
ния бывает столь сильна, что авторам приходилось наб
людать, как люди, начавшие работать с подобной наст
ройкой, впоследствии с трудом заставляют себя изучать 
команды ДОС. Хочется предостеречь от этой ошибки чи
тателей..."

Остается только грустно ухмыльнуться...

Б И Л Е Т Ы  от К И Н О К О М П Л Е К С А  V /  7 4  "!
Билеты в конкурсе русского языка и литературы 

выиграли Г. Семенов (биофак, 3 курс), А. Кривоного- 
ва (матфак, 2  курс) и Н. Величко (матфак, 3 курс). 
Сегодня взглянем на Красноярск.

1. Когда у нас побывал А. Чехов и какую известную 
фразу потом написал?

2. Сколько жителей в нашем городе?
3. Назовите 10 известных красноярцев.

14-20 апреля
б о л ь ш о й  з а л

9:00,13:05,17:10,19:05 - 
"Лысый нянька: спецза
дание" - военно-памперс- 
ная комедия

10:55,15:00,21:00,23:10 
- "Сахара" - приключенчес
кий блокбастер

1:20 - "Лысый нянька: 
с п е ц з а д а н и е  " /" С а х а 
ра"/"Константин” - нон- 
стоп

С Р Е Д Н И Й  З А Л
9:00,13:00,21:20 - "Зво

нок-2" - продолжение зна
менитого ужаса

10:55,14:55,19:15,23:15 
"Мисс Конгениаль

ность-2" - вооруженно-ши
карная комедия

17:00 - "Побег" - экшн- 
блокбастер

1:20 - "Мисс Конгени
альност ь-2"/ "Звонок-
2"/"Побег” - нон- стоп

М Е Г А П О Л И С  Г  Н А С Т Р О Е Н И Я

М А Л Ы Й  З А Л
9:00,13:00,21:20 - "Из

гоняющий дьявола: нача
ло" - демонический ужас- 
триллер

11:00,15:00,19:20,23:20 
- "Достать коротышку-2: 
“Будь круче" - крутая ко
медия" - продолжение

17:00 - "Малышка на 
миллион" - оскароносная 
драма

1:20 - "Малышка на 
миллион "/"Изгоняющий 
дьявола: начало"/"Дос- 
тать коротышку - 2: Будь 
круче" - нон-стоп

КИНОТЕАТР ОСТАВЛЯЕТ 
ЗА СОБОЙ ПРАВО 

ИЗМЕНЯТЬ ДАТУ И ВРЕМЯ
ВЫХОДОВ СЕАНСОВ

ВАКАНСИИ
К р а с Г У  О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С  НА З А М Е Щ Е Н И Е  

В А К А Н Т Н Ы Х  Д О Л Ж Н О С Т Е Й  П Р О Ф Е С С О Р С К О -П Р Е 
П О Д А В А Т Е Л Ь С К О Г О  С О С ТА В А  ПО  У Н И В Е Р С И Т Е Т У  

старших преподавателей кафедр: финансов и кре
дита (1);

ассистентов кафедр: коммерческого, предпринима
тельского и финансового права (1).

Заявления и документы направлять по адресу: 660041, 
Красноярск, пр. Свободный, 79, Госуниверситет, управление 
кадров. Срок подачи заявления для участия в конкурсном 
отборе — 1 месяц со дня опубликования объявления о 
конкурсе. Бланки трудовых договоров и другие необходимые 
документы можно получить в управлении кадров (к. 31-12). 
Тел. 44-86-47.
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